
令和２年第７回定例会一般質問通告書 

 

通告１番  星 喜美男 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  地方創生 分散型社会への取り組みについて 

質問相手  町長 

質問の要旨  新型コロナウイルスの感染拡大により、東京など大都市へ過度に集中

することの弊害が浮き彫りになっている。そして、若者を中心に地方に

おける暮らしの豊かさなどが注目され、東京２３区に住む２０代の３５．

４％が「地方移住に関心を持った」と回答している。また、政府も、地

方創生の方向性として、リモートワークを後押しして地方への移住を推

進し、東京一極集中の是正を目指すとしている。 

少子高齢化と人口減少が著しい地方にとっては、この機会をどう生か

していけるかその取り組みに全てが掛っている。分散型社会への流れを、

いかに自分たちのものとして引き寄せ、利活用していけるか、まちを挙

げて知恵を出し合って、地域の魅力を発信し、また、分散型社会環境整

備を推進して、受け入れ可能な環境を整えることが重要となる。そこで、

次の点を伺う。 

      １ まちの魅力をどう発信していくのか。 

      ２ 住環境とテレワーク環境の整備は。 

      ３ サテライトオフィスの誘致は。 

      ４ サテライトキャンパス設置の検討を。 

 

通告２番  後藤 伸太郎 議員 

質問方式  一問一答 

１件目 

質問事項  教育・保育環境の改善を 

質問相手  町長・教育長 

質問の要旨  人口減少の急激な下り坂を、少しでも緩やかなものとするべく、町を

あげて子育て環境の充実に取り組んできているが、感染症拡大による学

校の休業や、社会全体の生活様式の変化に伴うストレスは、子どもたち

にも多大な影響を与えている。「子は町の宝」とはよく聞かれる言葉で

はあるが、では、その宝を守り、育てるための取り組みは十分と言える

のか、町長、教育長の考えを伺う。 

１ 待機児童が発生している要因と、その解消のための取り組みは。 

      ２ コロナ禍における子どもたちへの心のケアは。 

      ３ タブレットを活用した学校教育の準備は整っているか。 

      ４ 志津川高校への入学者を増やすための取り組みを、さらに強化する

必要があるのでは。 



２件目 

質問事項  感染症、第２波への備えは 

質問相手  町長・教育長 

質問の要旨  新型コロナウイルスの感染拡大は、収束に向かう兆しを一向に見せな

いが、次にまた大きな波が来た場合への備えは十分か。マスクや消毒液

などの物質的な備えと、情報開示や混乱防止、差別やいじめの防止とい

った精神的な備えの両面について伺う。 

 

通告３番  倉橋 誠司 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  水泳環境の充実を 

質問相手  町長・教育長 

質問の要旨  町内に水泳のできる場所が欲しいと複数の町民から要望を受けた。 

      １ サンオーレ袖浜の開設が中止決定されたが、遊泳は容認したのか。 

      ２ 林際町民プールの周知と運用は。 

      ３ バイオガスやペレットを熱源とした温水プールの設置は。 

      ４ コミュニティースクールの展開の中で、学校プールの一般町民への

開放は。 

 

通告４番  佐藤 雄一 議員 

質問方式  一問一答 

１件目 

質問事項  汚染稲わらの実証実験結果と今後の処理対応は 

質問相手  町長 

質問の要旨  先の報告でこの点について問題はないとの報告だったが、数字で表し

安全・安心を担保とした説明が地域住民および保管農家に対してお話を

されたのか。 

２件目 

質問事項  学校周辺道路の整備と拡幅工事を早急に 

質問相手  町長 

質問の要旨  これから新公民館を利用して地域のコミュニティーの活動が本格す

る中、先の議会で工事契約が締結された報告があったが、いまだに工事

の着工が見られないのはなぜなのか。 

３件目 

質問事項  観光立町として農業観光を推進していく考えは 

質問相手  町長 

質問の要旨  農業者の高齢化の進むわが町として、実現に向けた支援策はないのだ

ろうか。地域における創意工夫を生かした取り組みを推進し、子供たち

が住み続ける事が出来る豊かで活力ある地域づくりこそが全体の町づ



くりではないかと考えるが。 

 

通告５番  須藤 清孝 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  中学校校則の現状について 

質問相手  教育長 

質問の要旨  それぞれの学校で運用されている校則には、教育的意義を有している

ものと認識している。昭和、平成、令和と時代も変わり、それに伴う社

会情勢、学校を取り巻く環境、児童生徒そして保護者の時代感と認識も

変化している。 

９０年代に頭髪の自由化が加速的に進んだ事例があるように、教育機

関、生徒、保護者の認識が一致した事例であるものとすれば、現状の校

則に対し現場の教員を含め、それぞれの認識にズレは無いのか、疑問に

思うところである。 

１ 校則は学校長の権限で運用されるものであり、また、環境や児童生

徒に合わせ積極的に見直さなければならないものでもある。現状にお

いての取り組みと課題について。 

      ２ 一事例として、ツーブロックが話題となることもあると推測される

が、ツーブロックがなぜ禁止されているのか。禁止の考え方を改める

べきではないか。 

 

通告６番  千葉 伸孝 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  南三陸町の道の駅構想について 

質問相手  町長 

質問の要旨 １ 「南三陸町３１１メモリアル」の名称応募件数と内容はどうだった

のか。 

      ２ 道の駅に地元の農産品の販売や発信のスペースの拡大は。 

      ３ 誰もが野菜を持ち寄れる販売環境を。 

      ４ 震災復興祈念公園のオープンに、コロナウイルス全国拡大の影響は

ないのか。 

 

通告７番  今野 雄紀 議員 

質問方式  一問一等 

１件目 

質問事項  ＨＡＣＣＰ義務化について 

質問相手  町長 

質問の要旨  本年６月から改正食品衛生法が施行され、現在、経過措置期間である

ＨＡＣＣＰによる衛生管理制度。 



       ２０２１年６月まで導入の完全義務化に対する事業者への当町の取

り組み、支援、対応等について伺う。 

２件目 

質問事項  波伝谷漁港（ビジターセンター寄り）の利活用について 

質問相手  町長 

質問の要旨 １ 漁業体験船の発着場としての活用。 

      ２ 砂浜を生かした海辺の親水性の楽しめる場へ、小規模な海水浴場風

の活用。 

      ３ 海釣り公園として、近くの明神沼も利用して総合的な釣り公園とし

ての活用。 

      ４ 近くのビジターセンター、自然の家を含め、付近一体を海浜公園と

しての整備。 

３件目 

質問事項  今後の折立地区の整備について 

質問相手  町長 

質問の要旨 １ 旧戸倉小跡地付近の利活用の構想。 

      ２ ４５号線山沿いの買取地等の活用方法。 

      ３ さわやか公園の今後の利活用、トイレ整備の必要性。 

 

通告８番  及川 幸子 議員 

質問方式  一問一答 

１件目 

質問事項  コロナ対策として新たな事業展開への支援内容について 

質問相手  町長 

質問の要旨 １ 地域経済への回復として「てんこ盛り商品券」の発行の内容を伺う。 

      ２ 避難所等の感染拡大防止を伺う。 

      ３ 移住定住の促進を伺う。 

      ４ 地元産材の利用促進を伺う。 

２件目 

質問事項  教育環境について 

質問相手  町長・教育長 

質問の要旨 １ エアコン導入後の学校教育環境整備を伺う。 

      ２ タブレット導入に関わる入札方法と今後の運用方法を伺う。 

      ３ 教員の働き方改革の推進を伺う。 

３件目 

質問事項  町道復旧について 

質問相手  町長 

質問の要旨  災害復旧事業（町道）は、どの程度の整備状況か伺う。 

 


